



Enrique Cabero. PRESIDENTE DEL CONSEJO ECONÓMICO Y SOCIAL

‘Un reto es potenciar las universidades para que su repercusión sea aún mayor’

“Tengo un afán de servicio público y de compromiso institucional muy alto por eso, con el respaldo del rector, acepté la propuesta de presidir el CES”, explica el profesor de Derecho

R.D.L.

SOLO un día después de tomar posesión como presidente del CES, Enrique Cabero concede su primera entrevista en exclusiva a LA GACETA.

–Ha hablado mucho del diálogo social en su toma de posesión.

–Sí, este es un órgano producto del diálogo social y su función principal es el mantener un diálogo permanente, con ello también servir de asesoramiento, de consulta a la administración autonómica, al Gobierno autonómico, a las Cortes de Castilla y León, y hacerlo desde la sociedad organizada.

–¿Así que es un órgano que tiene capacidad de actuación, no es un florero, no?

–Florero en absoluto, tiene capacidad de actuación real y en Castilla y León, además, este órgano está muy consolidado, fue la primera Comunidad Autónoma que lo constituyó, aunque no la primera en regularlo, hay alguna ley anterior, y es un órgano de referencia en Castilla y León, donde forma parte del Estatuto de Autonomía.

–¿Por qué decide dar el paso y dejar la Universidad?

–Porque me lo proponen y tengo un afán de servicio público y de sentido institucional muy alto, que no significa ni que lo haga bien ni mal, pero personalmente lo tengo muy incorporado y, naturalmente, con el respaldo del rector, decido aceptar la propuesta.

–¿No se planteó decir que no?

–Habría dicho que no si el rector me hubiera dicho que no, pero el rector tiene también un principio de servicio público y de compromiso institucional muy alto, coincidimos plenamente los dos. Ante esas circunstancias, con la doble coincidencia, sería difícil decir que no, habría que haberlo explicado y no se me ocurre cómo.

–¿Por cuántos años es el cargo?

–Por cuatro años con posibilidad de renovar, pero ni me lo planteo, estoy empezando.

–Es la primera vez que deja por completo la Universidad.

–Bueno, por completo administrativamente, he pasado a la situación de servicios especiales, pero mi plaza sigue estando en la Universidad de Salamanca y mi afán es volver plenamente. En todo caso, a la Universidad no la puedo dejar personalmente nunca y seguiré colaborando en todo lo que pueda.



Enrique Cabero, nuevo presidente del CES. | JAVIER CUESTA

“El VIII Centenario se ha aprovechado bien en el sentido de promoción, se ha hablado mucho de la Universidad, mucho más de lo que se había hecho en los últimos años”

–¿Vivirá a caballo entre Salamanca y Valladolid?

–En principio mi idea es viajar a diario.

–Como tantos salmantinos que están ahora en las instituciones regionales ¿no?

–Sí y esto se comentó mucho en la toma de posesión, que hay muchos salmantinos en los principales órganos estatutarios, pero es una casualidad, no responde a un plan trazado por nadie, como mi coincidencia con Alfonso Fernández Mañueco, el presidente de la Junta de Castilla y León.

–Los polos opuestos se atraen.

–No sé si somos polos opuestos, tenemos planteamientos ideológicos distintos, pero coincidimos en

“El Consejo Económico y Social no es un órgano florero en absoluto, tiene capacidad de actuación real y en Castilla y León, además, está muy consolidado”

muchos objetivos.

–¿Cuáles son esos objetivos?

–Lo fundamental es conseguir que las potencialidades que tiene Castilla y León, que son muchas, puedan relanzarse con el acuerdo de las distintas organizaciones que forman el Consejo Económico y Social, formulando propuestas que luego tienen que ser valoradas políticamente. Se trata más de propuestas sobre el relanzamiento de los distintos sectores económicos de la sociedad. Hay una referencia importante que tenemos que subrayar desde el CES acerca de las universidades en Castilla y León, porque es un sector estratégico que ya tiene una repercusión importante, pero puede ser aún superior:

–¿Y más la Universidad de Salamanca, no?

–Sí, por supuesto.

–¿Cuál es su asignatura pendiente en la Universidad?

–No sé, es un trabajo continuo. Yo creo que el rector seguirá con la que era mi encomienda en el vicerrectorado, que es seguir fomentando la participación de la sociedad en la Universidad. Está en su visión de la Universidad y en sus fines estratégicos y es la línea en la que yo habría trabajado, aunque esta es una de las universidades más abiertas de las que conozco. En esa vocación tiene que seguir creciendo con la firma de nuevos convenios con organizaciones ciudadanas, que es algo muy positivo.

–¿Satisfecho con el resultado del VIII Centenario?

–Sí, el VIII Centenario se ha aprovechado bien en el sentido de promoción, se ha hablado mucho de la Universidad de Salamanca, mucho más de lo que se había hablado en los últimos años. El mérito está en la propia comunidad universitaria que se ha implicado mucho y se ha conseguido más de lo esperado con un presupuesto tan austero como el que hemos tenido, de hecho ha sido de los acontecimientos de Estado más baratos. La Universidad está aún esperando recibir la aportación de 2019 del Gobierno.

–¿Le va a costar defender a todas las universidades por igual?

–El CES lo que tiene que hacer es subrayar la importancia del sistema universitario de Castilla y León y luego las universidades son diferentes, cada una tiene sus características en un sistema que lidera la Universidad de Salamanca, esto es innegable. Las universidades son una de las grandes potencialidades de Castilla y León. Un reto importante para Castilla y León y para el CES es potenciar la interacción del sistema universitario, que es estratégico.

–Algunos ven este cargo como una vuelta a la política.

–No es un cargo estrictamente político. Desgraciadamente, la política es una palabra que se ha devaluado y es una maravilla porque hace avanzar a las sociedades. Hay que recuperar el concepto auténtico de política. Si yo acepto una propuesta de desempeño de un cargo es porque considero que puedo ser útil, si no lo soy, me iré.

–Así no llegará a catedrático.

–No está entre mis objetivos, me siento muy orgulloso de ser profesor titular.